

Studienfahrt der Jahrgangsstufe 12 nach Amsterdam

Die zwölfte Jahrgangsstufe führte traditionell ebenso wie die 10. Klassen eine Studienfahrt durch – in diesem Jahr reisten wir in die Niederlande nach Amsterdam.

Nach neunstündiger Busreise beziehen wir unsere Jugendherberge Clink Noord unweit des Stadtzentrums und erkunden die nähere Umgebung am ersten Abend in kleinen Gruppen. Da der Studienauftrag für diese Reise lautet, eigene thematische Mini-Stadttouren durch Amsterdam zu erstellen, überprüfen einzelne Gruppen bereits an dieser Stelle, wie in den nächsten Tagen die eigene Idee, die bereits in Saalfeld in groben Zügen oder auch bis ins Detail vorbereitet wurde, umgesetzt werden kann.

Unsere Expeditionsteilnehmer erschaffen Erinnerungen - für stille Momente stehen einige schon vor 7:00 Uhr auf, andere nutzen die kühlen Morgenminuten für eine schnelle oder auch entspannte Laufrunde durch die Stadt. Die einzelnen Kleingruppen erkunden Parks, nehmen Brücken oder kulinarische Köstlichkeiten der niederländischen Metropole unter die Lupe und stellen sie für die eigene Mini-Tour durch Amsterdam in kurzen Clips vor. Andere gewählte thematische Schwerpunkte sind Kunst und die entsprechenden Museen oder jüdische Spuren in dieser besonderen Stadt mit ihrer reichen Geschichte.

Am zweiten Tag genießen wir eine Grachtenfahrt bei herrlichstem Sonnenschein ebenso wie Stadtführungen mit sehr unterschiedlichen Schwerpunkten, bei denen wir die aus Saalfeld bekannten Stolpersteine entdecken und natürlich gibt es vielfältige Möglichkeiten, Amsterdam auf ganz eigene Weise zu entdecken und die eigene Stadttour in Szene zu setzen. Sehr Mutige stürzen sich per Leihrad ins Getümmel.

Von Amsterdam ist es nicht weit bis ans Meer – bereits im Mittelalter war diese Stadt ein bedeutender Handelsplatz. Ist es also möglich, auch einmal die eigene Physis zu testen, z.B. mit einem Surfkurs am Meer? Na klar, während unseres Aktivtagesausflugs nach Noordwijk wird diese Fertigkeit geprüft oder auch erstmals erworben. Wer es ruhiger mag, erforscht die Space Expo an der Küste.

Unser letzter Tag in Amsterdam gehört dem van-Gogh-Museum beziehungsweise dem NEMO Science Museum. Es bleibt Zeit für das Finden von Mitbringsele und entspannte Stunden mit den Freunden. Am Abend nehmen wir Abschied und reisen mit unserem sehr sympathischen, zuverlässigen und unsere Reise bestmöglich unterstützenden Busfahrer, Herrn Branik, nach Saalfeld zurück.

Die Stammkursleiterinnen